

Homélie prononcée par le Père Grobot

Solennité de l'Assomption 25

Chers frères et sœurs, nous célébrons de nouveau la Glorieuse Assomption de Marie. Ce jour où la Vierge et Mère de Dieu, après une mort paisible est entrée corps et âme dans la vie éternelle. Pour Marie et pour elle d'abord, la vie est le fruit de la mort. Ce 15 Août est l'anniversaire d'un instant mystérieux, point de contact entre le temps et l'Éternité.

Il est utile de rappeler que Marie a connu notre genre de vie humaine. Elle a dirigé la barque de sa vie comme nous le faisons, sur l'océan du temps vers l'Éternité. Oui, Marie est passée par là ; elle aussi a vécu sous le règne du transitoire et de l'éphémère. Sa vie, comme celle de tous les humains fut une série ininterrompue de vicissitudes, de choses qui naissent et qui meurent. Elle a débuté sa vie dans un coin de Palestine, anonyme aux yeux des hommes et elle s'est éteinte encore jeune après avoir accomplie sa mission. Marie a connu le train-train habituel de la vie, le souci du pain quotidien, son lot de souffrances et de larmes. Elle a vécu dans une société comme nous, une société avec ses problèmes, sa culture, sa foi. Son temps s'est partagé à la façon du nôtre : quelques heures de bonheur intérieur et profond en Dieu, l'expérience d'une confiance infinie de la part de Dieu et aussi les heures grises et monotones, surtout les heures de fidélité à son devoir et à sa vocation.

Le 15 Août avec tout cela dévoile quoi ? Marie fut l'être humain capable d'entrer dans l'éternité de Dieu sans avoir à se repentir de quoi que ce soit. Pas un moment de sa vie qu'elle n'ait eu à renier, à regretter, surtout pas un moment qui soit vide et stérile. Aucun de ses actes dont elle puisse rougir, aucun n'est enveloppé d'ombre, aucun n'est passé sans avoir allumé une lumière éternelle. Et si la Vierge a quitté ce monde, si elle est morte à ce monde, c'est pour que soit révélé tout ce qui fut éternel en tout ce qu'elle a fait, agi et pensé, en tout ce qu'elle a patienté, en tout ce qu'elle a subit et voulu en tout ce qu'elle a cru et mis en pratique comme le Seigneur lui avait demandé. Chaque jour, chaque heure, chaque pulsation de sa vie profonde,

toutes ses joies, les plus grands et les plus humbles moments de sa vie, dépouillés du transitoire et de l'éphémère sont entrés dans l'éternité, en Dieu qui fait briller et fructifier le plus petit des actes de charité, de bonté et de pensée droite.

En ce jour, il nous faut écouter l'appel de Marie, qui a tant en commun avec nous et qui est l'image de ce à quoi nous sommes appelés par Dieu. Marie assomptée en son humanité, Marie ressuscitée en son humanité, la première ressuscitée, corps et âme pour que nous nous-mêmes soyons ressuscitée corps et âme. Marie nous tend la main, elle ouvre ses mains pour offrir la joie de l'Assomption. Tellement présente en ce jour à tous, présentes sous tant de figures, statues, icônes, médailles ; qui ne sont que des signes de ses mains tendues, ouvertes, consolantes et capable de nous donner de l'élan. Mains tendues vers Dieu, mains tendues vers nous, tendrement tendues, tendues pour nous rappeler que rien ne se fera sans que nos mains se rapprochent, se rapprochent d'elle, se rapprochent de Dieu, se rapprochent fraternellement.

Marie est là, chez nous, dans ce village, dans cette paroisse, dans notre pays de France, dans le monde entier ; La Vierge nous dit : « Voyez la réalisation de ma vie, tout cela Dieu l'a fait en moi, sans aucun mérite de ma part, j'ai connu comme vous en ma conscience l'éphémère de ma vie humaine et je fus émerveillée par la lumière que Dieu fait briller dans l'éphémère humain, dans le transitoire humain. J'ai eu la grâce d'une confiance indéfectible grâce à la pureté dans laquelle Dieu m'a tissée ? Et ce don il est pour vous, pour que j'arrive au but la première afin de vous montrer ce but. Il fallait que je courre pour vous faire signe, à vous tous, pour vous assurer que ce but il est merveilleux, divin. Et je suis là aujourd'hui dans mon accomplissement pour vous dire que je vous aide à votre propre accomplissement, malgré les embûches et les épreuves qui jalonnent toute vie humaine. Le Seigneur se penche sur vous comme il s'est penché sur moi, magnifiez avec moi le Seigneur, il vous appelle par votre nom et vous confie ses biens, surtout la paix, sa paix pour que vous la répandiez. Amen